
岡山市長電子雜誌(33)   平成 26 年 11月 21 日號  

【關於ＥＳＤ的聯合國教科文組織世界會議順利閉幕】 

 大家好，我是岡山市長大森。 

 舉辦於岡山市的“關於 ESD的聯合國教科文組織世界會議”，以 10月召開的

“為推進 ESD 事業的公民館-CLC 國際會議”為起點，匯集了來自世界 97 個國

家和地域約三千人的參加，在本月 17 日結束了一個多月的會期，順利落下帷幕。 

  在連續會議當中，已紮根岡山地域的環境保全及國際理解等 ESD 的實施內

容，作為今後推廣普及 ESD的典範(“岡山模範”)已向世界廣發信息，並得到了

很高的評價。  

  我們也再次堅定決心，今後要發揮岡山市的統率力，全力以赴推進 ESD事業，

努力實現使其成為世界共通文化的目標。 

  其中，10 月“為推進 ESD 事業的公民館-CLC 國際會議”所彙總的“岡山公

約”，11月 4 日至 7日的“全球RCE會議”所彙總的“岡山宣言”，國際聯合

國歷史舞台上由此而留下岡山的名稱，我認為這是尤為重大的成果。 

 另外，“聯合國教科文組織學校世界大會”的高中生論壇中，為解決破壞環

境和經濟差距等全球規模的課題，參加者們超越了語言和國籍不同的障礙，通

過了共同宣言。該宣言也已經和高中生代表一起在 11 月 10 日名古屋市舉辦的

“開幕式全體集會”現場向皇太子夫婦作了匯報，並獲得了溫暖的鼓勵話語。 

還有，在論壇結束後的交流會中，高中生們的情緒依舊很激動，我被他們高

昂的熱情所壓倒，自己的致辞幾乎也是草草了事。年輕人們的力量真是不可低

估呀。 

  在此之外，還有包括志願者和少年兒童在內的每一位市民，大家積極與 ESD

相關人士直接對話，海外來訪的人們對於在這裡所受到的熱情周到的服務感激

不盡，想來他們對於岡山也應該是留下了美好的印象吧。 



坦率地說此時此刻我的感想就是，一連的會議結束後雖然大鬆了口氣，而接

下來要為吸引世界各地更多的人士來訪岡山，還需要在提高服務質量以及大力

宣傳岡山魅力方面付出更多的努力。 

  最後，想在這裡介紹一下會議參加者所發表的言論當中讓我難以忘懷的幾句

話語。 

◎老撾的教育相關人士 

“孩子們為接受義務教育來到學校，但到畢業時人數就已經變得極少。特別是

女孩子。” 

◎來自埃及的男士 

“我們因為恐怖活動而深受痛苦。ＥＳＤ應該對恐怖分子也發起行動。” 

◎來自中國的女士 

“我們的ＥＳＤ活動始發與一個個的小鄉村。” 

◎來自肯尼亞的男士 

“我參加了許多國家和城市的會議，岡山所提供的服務是最棒的。” 

◎來自尼日利亞的女士 

“（一邊與我一起跳著烏拉加舞蹈一邊說）尼日利亞的政治家絕不會和我們一

起跳舞。” 


